
Conseil d’Administration du 13 mars 2025

Présentes 
Rolande BERNAT 
Danièle BOLMONT

Maïté GUILLOT
Marie-Odile TRÉVERT  

     
Excusées: Isabelle HEYMONET, Aline NICOLLE.

La séance est ouverte à 14 h. 

Ordre du jour :   
1. Compte-rendu du séjour en Mauritanie de Rolande et Maïté du 09/02 au 16/02/2025;
2. Bilan financier au 13 mars 2025;
3. Projet 2025;
4. Questions diverses.

Compte rendu

1. Compte-rendu du séjour en Mauritanie de Rolande et Maïté
Le séjour fut de courte durée et très dense. Il s’est déroulé essentiellement à Atar. 

Suivi des projets antérieurs à ATAR
a -Visite au Centre d’enfants Échaaba: 

Les locaux sont bien entretenus, les salles accueillantes. 
Une cinquantaine d’enfants est accueillie par un personnel compétent et qualifié. Les petits et les plus grands 
en pré-scolarisation bénéficient d’un petit déjeuner et d’un repas préparés par les deux cuisinières du centre. 
Les animatrices, Fatma est en charge des petits et Baba, qui enseigne aux plus grands en classe de pré 
scolarisation depuis plus d’un an est très compétente au même titre que Fatma. Bonne organisation du centre 
et enfants heureux d’y être. 
 Le petit jardin le long d’un mur du centre est cultivé, mais il a fallu préciser que les récoltes de légumes 
devaient bénéficier exclusivement aux enfants de centre.

Autonomie financière du centre d’enfants d’ Atar et fin de l’aide financière apportée par l’association;.
Le personnel et M. Taleb ont bien compris que l’aide financière cessera au plus tard fin 2025. Le commerce 
devrait ouvrir en avril. Les locaux doivent subir quelques travaux d’aménagement. Les bénéfices des ventes 
compléteront les profits du poulailler et le troupeau de chèvres.
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b - Le troupeau de Chèvres: 
Le cheptel est constitué d’une dizaine de chèvres. Un berger est chargé du troupeau. Le troupeau n’est plus 
dans l’enclos aménagé dans le poulailler à Atar, mais à M’Heirth à une centaine de km. 
Des chevreaux sont nés et d’autres sont attendus. 
Les chevreaux mâles sont vendus. Quelques-uns sont gardés pour renouveler le cheptel. 
Prix de vente d’un chevreau selon la grosseur et le sexe entre 1 500 et 2 500 MRU (37 € et 63 €).
Le revenu dégagé a permis de réaliser quelques travaux et de faire des achats pour le centre d’enfants.
  

c - Poulailler: 
La toiture a été remplacée après des intempéries. Elle a été consolidée, recouverte de bâches isothermes. Les 
coûts liés à ces travaux ont été entièrement pris en charge par Les Lueurs de l’Espoir, gestionnaire.
Pendant la visite, il n’y avait pas de poulets car l’arrivée des poussins avait été retardée. Le renouvellement 
pendant la période de fonctionnement se fait par tiers (100 poussins) et le jour de livraison peut varier. Le 
fournisseur habituel venant de Nouakchott n’était pas encore passé.

d - École n°7 
Rolande et Maïté s’y sont rendues une fois. Elles ont été accueillies chaleureusement par le directeur et le 
maître d’une des classes. Une réussite!

e - Partenariat Lycée agricole de Pixerécourt - Collège de Terwen: 
Lors d'une première visite, Rolande et Maïté ont pu donner les textes, présents venant des élèves de 
Pixerécourt. Des livres sur le réchauffement climatique et le problème de l’eau ont été  remis à la directrice.
Lors de la seconde visite, elles ont rencontré les élèves du club « Solidarité ». Ces derniers avaient préparé un 
discours de bienvenue et de remerciements que les élèves de Pixerécourt pourront entendre. 
Regret de Maïté, professeure documentaliste du lycée, à l’origine du partenariat de ne recevoir en retour  
aucune demande de projet émanant du collège de Terwen dû au mode de fonctionnement scolaire en 
Mauritanie.

e - Rencontres
Le dernier voyage avait permis de rencontrer les membres de l’association « Les Lueurs de l’espoir ». Cette 
fois-ci, seule la secrétaire a pu échanger brièvement avec eux, malgré son agenda chargé.
Compte tenu de la fin prochaine du soutien financier de l’association, il était important de rencontrer au 
moins le bureau (trésorier, secrétaire).

Achat de l’artisanat
Le séjour fut l’occasion d’acheter auprès des fournisseurs habituels de l’artisanat à Nouakchott et Atar.

2. Bilan financier :
Solde au 13 mars 2025 : 1 254,00 € .
Recettes : 1 220 €   (ventes, adhésions, dons)
Dépenses :  7 465,37 € 

Dépenses :
Les frais de voyage représentent uniquement les frais de séjour des deux bénévoles. Les frais de transport et 
de séjours sont entièrement pris en charge par celles-ci.
Dépenses habituelles de début d’année, assurances, location d'emplacements de brocantes et manifestations.
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Recettes:
Recette attendue:
Subvention du GrandEst pour le projet 2024:  2 500 €. 
80 % de cette somme ont été versés en décembre 2024. Le solde 500 € le sera si les dépenses engagées sur 
le projet ont été réalisées. Le compte rendu de l’action 2024 sera envoyée ces prochains jours.

3. Projet 2025:
Centre d’enfants d’ÉCHAABA

Comme il a été rappelé, le soutien financier apporté au centre d’enfants d’Atar cessera cette année et de 
même pour le partenariat avec l’association partenaire mauritanienne. L’association « Une oasis, une école » 
sera dissoute en fin d’année 2025.
Le CA propose d’organiser une rencontre avec les membres de l’association « Les lueurs de l’Espoir » par 
WhatsApp avant la prise en charge totale du centre ÉCHABAA par cette dernière.

La participation à l’action des Lueurs de l’Espoir est par conséquent versée cette année:
Les Lueurs de l’Espoir: 2 000 €.

Pour le centre d’enfants, le soutien financier se poursuit jusqu’à son autonomie mais quoi qu’il en soit, il 
cessera au plus tard le 31 décembre 2025.

Le centre d’enfants Échaaba: 13 000 €.
Budget global estimé:  23 253 €. 

Les partenariats
Le partenariat avec les écoles du Toulois se poursuit. 
Le partenariat  lycée de Pixerécourt- collège de Terwenn:
Les difficultés à établir des relations suivies entre les élèves de Terwenn et ceux de Pixerécourt pas 
WhatsApp  et des incompréhensions partagées de ce que supposait cet échange ont amené Maïté a cesser 
cette collaboration débutée sous son impulsion en 2021. Ces années de partage ont été riches pour les uns et 
pour les autres. 

4. Questions diverses:
Maïté annonce qu’elle désire démissionner de sa fonction de secrétaire et de l’association après avoir exposé 
les motifs qui l’ont conduite à prendre cette décision.
Sa lettre de démission parviendra à la présidente le 16 mars. Le CA prend acte.

Les questions ayant été abordées la séance est levée à 16h 30.
Fait le 17 mars 2025                                  
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Secrétaire adjointe D. Bolmont


